
令和７年第１回香南斎場組合議会定例会会議録 

 

１、招集年月日      令和７年３月２５日 

２、招集の場所      香南斎場会議室 

３、開      会      午前８時５９分 

４、出席議員        １番  別府 誠     ２番  片山 透 

                   ３番 平山 耕三   ５番  岡崎 純男 

      ６番  村上 真祥   ７番 舟谷 千幸 

                    ８番 公文 直樹    ９番 松本 巧 

    10 番  土居 りえ 

５、欠席議員        ４番  福田 佐和子 

６、地方自治法第１２１条により説明のため出席した者の氏名 

                    組合長  濱田 豪太  副組合長 依光 晃一郎 

会計管理者 原 敬子 

７、職務のため議場に出席した者の職氏名 

                    所長 浜田 知佐   副所長  宮﨑  辰己 

８、 会議事件は次のとおりである。 

              会議録署名議員の指名 

          会期の決定 

          組合長諸般の報告 

（議案第１号）令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正予算（第 2 号）について 

（議案第２号）令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算について 

 

９、議事経過 

土居議長    本日、令和 7 年第 1 回香南斎場組合議会、定例会が招集されま

した。 

只今の出席人数は 9 人です。欠席議員は 4 番、福田副議長の 1

名です。 

定足数に達しておりますので、只今より令和 7 年第 1 回香南斎

場組合議会、定例会を開会いたします。 

これより本日の会議を開きます。 

本日の議事日程は、事前に配布いたしております日程表のとお

りです。日程に従いまして会議を進めます。 

 

日程第１、「会議録署名議員の指名」を行います。 

今期、定例会の会議録署名議員は会議規則第３１条の規定によ

り６番村上議員、７番舟谷議員を指名いたします。 



 

日程第２、「会期の決定」を議題といたします。 

本定例会の会期は本日１日限りといたしたいと思いますがご異

議ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

異議なしと認めます。従いまして会期は本日１日限りと決定い

たしました。 

 

続きまして日程第３、「組合長諸般の報告」を行います。 

濱田 組合長。 

 

濱田組合長    皆様よろしくお願いいたします。 

本日、令和 7 年第 1 回香南斎場組合議会定例会を招集しました

ところ、議員の皆様方には年度末を控え、何かとご多用のところご

出席を賜り、本会議が開会の運びとなりましたことを心よりお礼

申し上げます。 

はじめに、非常用電源設備等設置工事についてです。 

南海トラフ巨大地震による津波対策の一環として進めておりま

した非常用電源設備および火葬炉予備燃料タンクの設置工事につ

きましては、令和 7 年 3 月 19 日にすべての行程が完了しました。

これにより、令和元年度策定の香南斎場整備実施計画で定められ

た事業はすべて完了となります。今後は現施設の耐用年数を見越

した新火葬場の建設における計画を、施設移転も含めて検討し策

定する必要があります。火葬という必要不可欠な住民サービスを

未来の世代に繋いでいくためにも、議員の皆様には今後ともご協

力の程よろしくお願い申し上げます。 

次に、施設屋上防水改修工事についてです。 

本工事は令和 7 年 1 月 31 日にすべての行程が完了しました。工

事期間中、組合員の皆様にはご不便をお掛けいたしましたことを

深くお詫び申し上げるとともに、長期間にわたりご協力いただき

ましたことを、この場をお借りして感謝申し上げます。 

            本日提出いたしました議案は、 

             令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正予算（第 2 号）について。 

            令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算について。 

以上の２件でございます。ご審議の程、よろしくお願い申し上げ

まして、簡単ではございますが、諸般の報告とさせていただきます。 

 



土居議長    組合長諸般の報告が終わりました。 

 

日程第４、議案第 1 号「令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正

予算（第 2 号）について」を議題といたします。 

執行部の説明を求めます。宮﨑副所長。 

 

宮﨑副所長    議案第 1 号、令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正予算（第 2

号）について。令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正予算（第 2 号）

を別冊のとおり提出する。 

令和 7 年 3 月 25 日提出。香南斎場組合長、濱田豪太。 

補正予算書をお手元にお願いします。表紙を捲ってください。 

令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正予算（第 2 号）は次に定

めるところによる。 

「歳入歳出予算の補正」。第 1 条、歳入歳出予算の総額に歳入歳

出それぞれ 4,044 万 8 千円を減額し、歳入歳出予算の総額をそれ

ぞれ 2 億 9,002 万 3 千円とする。 

第 2 項以下は省略します。 

内容の説明は歳入歳出予算事項別明細書で行いますので、6 ペー

ジをお開き下さい。 

２、歳入、1 款分担金、１項負担金、１目組合市町村負担金、１

節負担金 4,877 万 4 千円の減額は非常用電源設備等設置工事及び

屋上防水改修工事の 2 件の工事費を精算処理後の実費での請求に

したこと 、並びに非常用電源設備等設置工事の内、地下予備燃料

タンクの設置工事に県補助金 300 万円が確定したことによる減額

です。4 市村の内訳は右のとおりです。 

次に 7 ページをお願いします。 

２款使用料及び手数料、１項手数料、１目手数料の 508 万円の

増額並びに 1 目使用料の 3 万 4 千円の減額は共に令和 7 年 2 月末

日の実績に基づく計上でございます。節別内訳は説明欄のとおり

です。 

8 ページをお願いします。 

５款諸収入、１項雑入、１目雑入、１節雑入の残骨灰混合物売却

収入は、令和 7年 2月末日の残骨灰の重量実績から年間重量を 9.38

ｔと推測し、売却単価 62 万 7 千円を掛けた 588 万円より、当初予

算計上の 260 万円を差し引いた差額分 328 万円を計上しておりま

す。 

続いて 9 ページの「３．歳出」を説明します。 



２款総務費、１項総務管理費、１目一般管理費、12 節委託料は

屋上防水工事の設計監理委託業務費 261 万 8 千円の入札減及び通

夜警備料 20 万円減額、空調保守料 29 万 2 千円減額等の入札減の

合計 80 万 4 千円と、待合室清掃料 30 万円の増額により、合計で

312 万 2 千円の減額です。 

14 節工事請負費は、屋上防水改修工事費の入札減による 1,298

万円の減額です。 

18 節負担金、補助及び交付金は、香南市への派遣職員負担金が

人勧による増額により 24 万 9 千円の増額です。 

24 節積立金。施設等整備基金への積立金として残骨灰売却収入

の増加分 328 万円及び火葬手数料・和室使用料の増額分の内の 230

万 1 千円を合わせた 558 万 1 千円を積み立てます。 

２目火葬場費 3,017 万 6 千円減額の内訳は、12 節委託料が非常

用電源設備等設置工事の監理委託業務費の入札減によります 79万

5 千円の減額、14 節工事請負費が非常用電源設備等設置工事の入

札減等によります 2,938 万 1 千円の減額計上でございます。 

以上で説明を終わります。 

 

土居議長    執行部の説明が終わりました。 

これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

討論なしと認めます。これで討論を終わります。 

 

これから採決を行います。 

議案第 1 号「令和 6 年度香南斎場組合一般会計補正予算（第 2

号）について」は原案のとおり可決することに賛成の方は挙手を願

います。 

           （各議員、挙手） 

挙手、全員であります。 

よって、議案第 1 号は原案のとおり可決されました。 

 

次に日程第５、議案第 2 号「令和 7 年度香南斎場組合一般会計

予算について」を議題といたします。 



執行部の説明を求めます。浜田所長。 

 

浜田所長    議案第 2 号、令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算について。 

令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算を別冊のとおり提出する。 

令和 7 年 3 月 25 日提出、香南斎場組合組合長、濱田豪太。 

令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算書をお開きください。 

「令和 7 年度 香南斎場組合一般会計予算」。 

令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算は、次に定めるところに

よる。 

「歳入歳出予算」。 

第 1 条、歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ 1 億 9,715 万

5 千円と定める。 

以下省略いたします。 

説明は、歳入歳出予算事項別明細書で行います。 

５ページをお開き下さい。「歳入」でございます。 

１款１項１目の「組合市町村負担金」は、前年度より 1 億 7,564

万 6 千円減額の 1 億 45 万 9 千円を計上しています。減額の主な要

因は、建屋屋上防水工事 7,760 万 5 千円、非常用電源設備等設置

工事 1 億 2,250 万円の終了による委託料、工事費の減によるもの

です。７年度工事分は、園路補修工事 336 万円、施設内照明 LED

化工事 5,759 万円のうち、1,569 万 9 千円です。経常経費が 540 万

円の増額をしています。 

６ページをお願いします。 

２款１項１目の「手数料」は、前年度当初予算比較で、120 万円

増額の 4,034 万円を計上しています。１節の「火葬手数料」は、前

年度比較で 72 件増の 1,752 件、うち組合外 106 件を見込んでおり

ます。２項の「使用料」は、249 万 4 千円増額の 735 万 2 千円を

計上しています。火葬件数の増加見込みに合わせて使用料も増加

を見込んでいます。 

続きまして７ページです。 

３款１項１目の「利子および配当金」は前年度比較で 5 千円増額

の 4 万 7 千円を計上しています。２目１節「財産貸付収入」は、前

年度と同額で「電柱敷地料」1 万 8 千円を計上しています。 

８ページ。 

４款、繰越金は 1 千円です。 

９ページです。 

５款「雑入」は、前年度より 50 万円増の 310 万 1 千円です。う



ち「残骨灰混合物売却収入」は業者見積平均額の 310 万円を計上

しています。 

１０ページをお開き下さい。 

６款「繰入金」の「施設等整備基金繰入金」の 4,583 万 7 千円。

これは、令和 7 年度に予定しています施設内照明 LED 化および式

場棟ロビーの空調機器更新に係る経費に充当予定です。 

８款２項１目の「県補助金」は、地震津波対策の火葬炉用予備燃

料タンク設置が本年度終了し、令和 7 年度は補助の対象となる事

業を予定していませんので 0 円です。 

続きまして「歳出」の説明をさせていただきます。 

１２ページをお開きください。 

１款の「議会費」は、前年度より 2 万 4 千円減の 19 万 9 千円を

計上しています。 

１３ページです。 

２款１項１目「一般管理費」は前年度当初予算比較で 977 万 4

千円減額の 1 億 4,289 万 3 千円を計上しています。 

１節「報酬」2,145 千円、２節「給料」2,278 万 5 千円、３節「職

員手当等」1,382 万 8 千円、４節「共済費」765 万 4 千円。定期昇

給による増額、俸給月額７割水準到達者１名の減額等に伴いまし

て、１節「報酬」から２節「給料」、３節「職員手当」４節「共済

費」等合わせて人件費が 36 万円の減額です。 

７節「報償費」は前年度同額の 6 万円。 

８節「旅費」は、前年度より 13 万 7 千円増額の 26 万円。これ

は、職員 1 名が川崎市で開催の火葬場管理者研修に参加予定のた

めです。 

９節「交際費」は前年度同額の万円。 

１０節「需用費」は、前年度より 100 万円減の 322 万 1 千円で

す。減額の主なものは、例祭費用 26 万 9 千円が委託料へ移動した

ことと、印刷費の減、制服代の減です。 

１１節「役務費」は前年度 4 千円増の 103 万 6 千円です。 

１５ページの１２節「委託料」は、前年度 351 万円減の 1,803 万

8 千円です。主な増減は、通夜警備の委託料 60 万円の皆減。これ

は通夜警備を当組合会計年度職員で行うこととしたためです。財

務会計パソコン等保守料が、パソコン入替に伴う機器保守料の減

額 33 万 6千円、新たに職員採用試験委託料が 21 万 7 千円の計上、

設計管理業務委託料は、令和 6 年度の屋上防水工事の 724 万 9 千

円およびホームページ作成委託料 86万 6千円合わせて 829万 5千



円の皆減、７年度新たに空調機器改修 49 万 5 千円、照明機器改修

工事の 280 万 5 千円、園路舗装工事 85 万 1 千円の計 415 万 1 千

円を計上しています。例祭設営委託料は、需用費からの組み換えで

すが、一括委託することで経費が削減されています。また、６年度

に開設しました当組合ホームページの運用保守料 13 万 2千円が新

設となっています。１３節「使用料及び貸借料」は前年度より 1 万

4 千円増額の 106 万 2 千円です。 

１６ページです。 

１４節「工事請負費」は、前年度より 1,020 万 2 千円減額の 6,015

万 4 千円です。これは、屋上防水工事 7,035 万 6 千円の皆減、新

たな工事として、式場棟ロビーの空調機改修工事 286 万円、照明

機器改修工事の 5,478 万 6 千円、園路舗装工事 250 万 8 千円の合

計です。 

１７節「備品購入費」は、パソコン７台が Windows10 のサポー

ト終了に伴って入替となります。その機器７台分で 393万 8千円、

喪家貸し出し用歩行器 2 台 10 万 4 千円、屋外ゴミ捨て場用ゴミ箱

9 万円の合計 413 万 2 千円の計上です。 

１８節「負担金補助及び交付金」は前年度より 24 万 9 千円増額

の 841 万円。 

２４節「積立金」は前年度より 5 千円増の 4 万 9 千円。 

２６節「公課費」は公用車が車検の年ですので、自動車重量税で

す。 

２款１項２目「火葬場費」は前年度当初予算比較で 1 億 1,915 万

7 千円減額の 5,278 万 4 千円を計上しております。 

１０節「需用費」、2,292 万 1 千円。消耗品費、光熱水費の見直

しで、101 万 6 千円の減額です。 

１２節「委託料」は、前年度より、57 万 8 千円減の 1,700 万 4

千円を計上しています。主な増減は、6 年度当初の非常用電源設備

等設置工事における監理業務委託料 146 万 3 千円が皆減。火葬炉

運転管理料は、前年度より 28 万 4 千円の増額。火葬炉定期点検料

が 62 万 1 千円の増額、こちらは令和 2 年度から 4 年度までの火葬

炉入替による保証期間が最終 4 年度入替分まで終了したことによ

り、7 炉全てが点検対象となるためです。 

次の１７ページですが、１４節「工事請負費」は、前年度より 1

億 1,749 万 1 千円減額の 1,285 万 9 千円を計上しております。非

常用電源設備等設置工事の 1 億 2,100 万円が皆減しています。そ

して、火葬炉設備補修工事の 1,285 万 9 千円の計上ですが、こち



らも令和 4 年度までの火葬炉更新工事による火葬炉の保証期間が

本年度末ですべて終了したもので、昨年の 1 から 3 号炉の補修工

事再開に続き残りの 4 から 7 号炉も再開することにより、昨年よ

り 350 万 9 千円増額しています。 

５款「予備費」は、127 万 9 千円となっております。 

なお、この予算書の１９ページから２５ページまで給与費明細

書、２６ページには地方債に関する調書、２７ページから２９ペー

ジに令和７年度香南斎場組合構成市村別負担金一覧表を掲載して

おります。負担金におきましては、経常経費、照明 LED 化工事、

園路舗装工事とそれぞれ別葉にしております。ご確認をお願いし

ます。 

以上で、令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算の説明を終わり

ます。 

 

土居議長    執行部の説明が終わりました。 

これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

舟谷議員。 

 

舟谷議員    詳しい説明ありがとうございました。 

        一点、１５ページの１２節「委託料」のところで「植栽管理料」

というところですが、令和 5 年度の決算書を見たら 198 万円とな

っていました。ちょっと 7 年度の予算が大きいんじゃないかなと

思うんですが、これはやはり物価高とかが要因で高くなったんで

すか。 

 

宮﨑副所長    議長。 

 

土居議長    宮﨑副所長。 

 

宮﨑副所長    業者に見積もりを依頼して予算を上げておるんですが、実際の

競争入札の結果、非常に安価なというか、がんばっていただいて落

札していただいております。その落札金額が 5 年度の決算書に出

てきておるわけです。 

この金額は当初予算ですので、業者見積の数字を上げておりま

す。それとの差額が実際にはある、というところでございます。 

 

舟谷議員    見積り金額とだいぶ開きがありますが、予算で言うとこんなも



のいうことですかね。 

 

浜田所長    はい。議長。 

 

土居議長    浜田所長。 

 

浜田所長    補足いたしますと、植栽管理を年 2 回ということで苑内の植栽

をやっていただくことで見積もりをお願いしているんですが、ど

うしても年 2 回だと草の生え方が勝ります。斎場の職員も火葬が

少ない時には草刈りをするんですが、どうしても追いつかないこ

とがあります。で、お見積りいただくときにですね、もう少し手入

れをしてほしいと要請しまして、少し作業が増えている形で見積

もりを取っておりますので少し高めになってはいますけれども、

先程副所長が話しましたとおり入札では業者さん皆さんがんばっ

てくれるというか、最後に落とした金額が通るので、5 年度決算額

とは少し差が出ている状況でもあります。 

 

土居議長    ほかにありませんか。 

 

片山議員    はい、議長。 

 

土居議長    片山議員。 

 

片山議員    2 点、お願いしたいと思います。 

まず予算書でいうと、6 ページですけども、施設使用料のところ

ですね。先ほども説明がありましたけれども、火葬手数料は 120 万

ぐらいの収入増を見込んでいるということですが、先程もおっし

ゃっていたように火葬の件数が増えるだろうという説明だったん

ですが、令和 5 年度は少なかったというような要因があるんです

か。（聴取不能 31：20 ごろ）そういったところもあって少なかっ

たというような、そんなところがあるんでしょうか。 

 

土居議長    浜田所長。 

 

浜田所長    すみません。ええと、使用料が少なかった、ということですか。 

 

片山議員    火葬件数が伸びるという予想で本年度の収入予算を組んでいる



ということですが、伸びるという要因を教えてください。 

 

浜田所長    火葬件数は、今年度で全部終わった施設整備がありますけれど

も、その施設整備の計画を立てる時に試算をしています。今後の火

葬の伸びというのを。ピークとしては、その試算のなかでは令和 17

年の伸びがピークになって 1,800 件という数字だったかと、ごめ

んなさい、令和 17 年から 21 年にかけてピークになるというよう

な見込みを出しています。その際にピークが 1,600 件から 1,700 件

ぐらいになるだろうという見込みではあるんですが、実はもう去

年で 1,600 件を超えてきています。で、5 年度から徐々に伸びつつ

ありますので、こちらの推移の見込みと合わせて、まだもう少し伸

びていくのではないだろうかという見込みをしてまして、5 年度か

らの火葬件数実績に 1.1 ぐらいを掛けながら、確定した件数に掛け

ながらやっていっているという状況ですので、まだもう少し伸び

があるんじゃないかと見込んでいます。 

        火葬場の一番のシンクタンクである斎苑協会という、神奈川に

本部があるところに色々とデータを渡して計画を立てる際の見込

みを立てていただいたというところはあるんですが、その中で出

ているので、もっと 17 年から 21 年にかけて増えていくんだろう

という見込みを持っております、というところでございます。 

 

土居議長    はい、片山議員。 

 

片山議員    ありがとうございます。そのような資料のことを存じなかった

ものですから。 

ピークは令和 17 年から 21 年度ということですが、その時の件

数に対応できるぐらいの余裕は、キャパシティーは大丈夫なんで

しょうか。 

 

宮﨑副所長    はい、議長。 

 

土居議長    宮﨑副所長。 

 

宮﨑副所長    うちはご存じのように火葬炉 7 基ありますので、去年は 1,800

件ぐらい、早くも到達しておりますが、7 基あれば大丈夫です。今、

一日の平均が友引日を除くとだいたい稼働日が 300 日となるんで

すが、一日最大 12 件まで火葬ができますので、それでいけばぜん



ぜん大丈夫です。 

 

土居議長    ほかに質疑はありませんか。 

        公文議員。 

 

公文議員    自分の聞き逃しだったら申し訳ないのですが、１０ページの「基

金繰入金」なんですけれども、施設等整備基金繰入金の残高を教え

ていただけるとありがたいです。 

 

土居議長    浜田所長。 

 

浜田所長    公文議員の質問にお答えいたします。 

        施設等整備基金ですが、今現在 48,402,504 円ございます。これ

にまた 6 年度の余剰金が積み上がっていくわけですが、余剰金を

積むと 54,071,705 円になる予定でございます。これから今回の

4,583 万 7 千円を引きまして、残が 886 万 4 千円となります。 

 

公文議員    ありがとうございました。 

 

土居議長    ほかに質疑はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

討論なしと認めます。これで討論を終わります。 

 

（「なし」の声あり） 

質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

討論なしと認めます。これで討論を終わります。 

 

これから採決を行います。 

議案第 2 号「令和 7 年度香南斎場組合一般会計予算について」

は原案のとおり可決することに賛成の方は挙手願います。 



           （各議員、挙手） 

ありがとうございます。挙手、全員です。 

よって、議案第 2 号は原案のとおり可決されました。 

 

土居議長    以上で本定例会の会議に付された事件は、全て終了いたしまし

た。 

これで令和 7 年第 1 回香南斎場組合議会、定例会を閉会いたし

ます。 

 

                           （閉会 午前９時３６分）  

 

 


